

# 龍谷の教育

No.149

2019.Winter

〒840-0054 佐賀市水ヶ江3-1-25 電話 0952-24-2244 FAX 0952-24-3828 URL <https://www.sagaryukoku.ed.jp>



## 「いつ、何をするのか」

主幹教諭

椿 忠彦

春が来て、万物が動き出そうとする今の時期

この自然界をよく見れば、梅のようにもう花を咲かせている樹木もあれば、桜やミカンのようにこれから蕾を膨らませて一気に花開かせようとその準備をしている植物もあります。彼岸花のように寒い時期に緑色の葉を茂らせ太陽光線を独り占めして、9月に花を咲かせるため蓄となる養分を体の奥深いところに蓄えて、その日のために着々と準備をしている植物もあります。

このように自然界に生きる動植物を見れば、気候の変化に応じてそれぞれのタイミングというものを決して見逃がしません。将来、一定の時期にきちんと花を付けたり、実を結んだりすることができるよう、少々の寒さや暑さの変動があつても、自分がすべき準備を確実に行っています。また、どの生物も次にすることの順番（生活環）を決して間違えたりはしないことを、皆さんは理科や生物の授業で学習していることでしょう。これをもし誤るようであれば、「実り」が望めないばかりか、自然界では「生命」に関わることにさえなりかねません。



「あなたは、今日やるべきことを忘れていませんか」

期待できないことは同じであり、時期を外してしまって同じ成果を得ようとすれば、何倍もの時間や労力を要してしまうことがたくさんあります。これまで皆さんには、時期やタイミングをはずしてしまい、後から挽回しようとしたことがあります。何かがなかったことやそれでも結局はうまくいかなかつたという経験があると思います。勿論、私もあります。だから、後の祭りとなってしまったり、後で何倍もの苦労をしてしまったりということが起こらないように、「自分は、いつも、何をしなければならないか」ということをしっかりと把握し、それを行動に移していくことが必要です。

時期を見失わないうことが動植物にとって自然界の中で生きていくためにはとても大切なことであるのと同様に、私たちがこの社会の中で生き抜いていくためにも、時期やタイミングを意識することがとても大切なことなのです。

今日は、昨日でもなく明日でもない、文字通り「今」の日ですから、「いい日」であり「幸せな日」でありたいものです。多くの雑誌や新聞、テレビ番組やスマホでも、呼び名は違いますが「今日の運勢」欄があります。「今日はどんな日だろう?」という関心の高さと、誰もが今日が「いい日」であつて欲しいと願っていることがあります。

人は誰もみな「幸福」を願っています。しかし幸福な状態は人さまざまです。「これが幸福だ」と説明することも出来ないし、「それは幸せだよね」と友人に相槌を打たれても、「ほんまに分かってくれてるのかな」と疑問を持つたりします。幸福を辞書で見ると「心が満ち足りていること」「恵まれた状態にあります。幸福を感じないこと」満足できて楽しいこと」とあります。要するに「心の状態です。

千円のくじが当たった。一枚買った人は大満足、十枚も買って一枚しか当たらなかつた人は失望。このように私たちの感じる満足度は、その時持つている期待感や願望の大きさによって左右される相対的なもの、あやふやなもの

「いい日ってどんな日?」

それは

自然に感謝の気持ちが湧き出て、「ありがとう」と言えた日

のです。

お釈迦様が説かれたお經の中に「生きとし生ける者は幸せを求めている。もし暴力により生きる者を害するならば、その人は自分の幸せを求めていても、幸せは得られない」とあります。

これは暴力を戒め、無益な殺生を戒めた教えですが、幸せとは何かを考える時、深い意味を考えさせられる教えです。人間だけでなく、動物も草や木も全て命あるものは「生きる」という命の仕組みがあります。しかし、誰もが今日が「いい日」であつて欲しいと願っていることがあります。

## 同朋



私たち人間は脳の進化の中で、「生きる」意味を考え、自分たちの生き方を考えてきました。宗教はそこから始まったのです。

私の命は、他の命に支えられています。……このことに気づき、「ありがとうございます」と感謝出来る。最も「いい日」は、そんな日だと思います。

## 2年インターンシップ

10月17日(水)～19日(金)の3日間、2年生はインターンシップに行きました。興味関心に基づき、県内外を問わず、さまざまな職場にて職業体験を行いました。さすがに慣れない環境に戸惑う生徒も多かったようです。しかし、持ち前の明るさで、力不足ながらも積極的に仕事に取り組んだのでしょうか。各事業所様からのアンケートでは、多くその懸命さをお褒めいただきました。

篠崎遼さん（②田代）は「社会人としての基本であり、大切なことは、しっかりとあいさつすることと時間を守ることだと教えてもらいました。3日間は大変だったけれど、自分のやりたい仕事につけるように頑張ろうと思いました」と、佐藤柊介さん（②昭栄）は「仕事の大変さ、経営の難しさというものを実感しました。それだけに、人間関係を築くことの大切さを学ぶことができました」と成長ぶりをうかがわせました。

今回の経験は生徒たちにとって大変貴重なものになったことと思われます。お受け入れくださった各事業所様には心よりお礼申しあげます。



# 學園報恩講

12月15日（土）、佐賀市の願正寺において「学園報恩講」が執り行われました。「学園報恩講」は親鸞聖人が浄土真宗のみ教えを伝えてくださったご恩に報いる、本学園において最も重要な宗教行事です。佐賀龍谷学園発祥の地である、願正寺の本堂と大広間に中学校と高等学校の全生徒と職員が参拝し、ともにお念佛のこ縁に恵まれました。

さ法話は多良組正恩寺の合浦唯信師をお招きして、聴聞をさせていたしました。

改めて親鸞聖人のみ教えに触れつつ、「建学の精神」を軸にした学校生活を送っていきたいと再確認をしました。



# 芸術鑑賞

10月31日（水）、佐賀市文化会館大ホールにて、東京演劇集団「風」による演劇「Touch～孤独から愛へ」を全校生徒で鑑賞しました。愛を知らない孤児、トリートとフィリップの兄弟がハロルドとの交流、糺余曲折の末、愛を体現する……。神と人間との歩みを表したかのような物語は、抽象的で深く考えさせられるものでした。観劇後生徒たちもあれこれと話をする等、深く鑑賞しようという態度を見せていました。



## 地域にもアピール！特別進学科「さが創生発表会」 ～G-proの一環として～

平成30年11月17日（土）校内で「さが創生発表会」が行われました。これはGlobal Leadership Projectの一環として、特別進学科2年生が8チームに分かれてG-pro2年間の集大成として取り組んだものです。今年度は「グローバルな視点からローカルな課題を解決する」ことをコンセプトとして明示し、国際目標であるSDGs（持続可能な開発目標）との関連を考えながら提言を行いました。また、コメントーターとして「さが創生推進課」や「地域づくりネットワーク」の代表の方、「プロジェクトアドバイザー（佐賀大学 山内一祥先生）」などをお招きし、それぞれの専門分野からアドバイスをいただきました。

生徒たちの提言内容は多岐にわたり、目のつけどころが高校生らしく斬新でした。昨年度の発表内容を進化させたチームもありましたが、ほとんどのチームが新たにテーマを設定しました。地域活性化の方法として、サガン鳥栖とのコラボプランが複数チームあり、テーマは食・観光・環境未来都市・e-sports・アニメなど多岐にわたりました。相互審査の結果、最優秀賞はプレゼン力の高さが光ったC1チーム「佐賀の魅力を一力所で～嬉野に行ってああ嬉しい～」（大塚葉菜（②佐大附属）長尾杏衣（②東与賀）竹下凌太郎（②龍谷）眞子大生（②佐大附属）。優秀賞はアイデアに共感の声が相次いだA2チーム「アニメランドサガ」（坂田雪菜（②佐大附属）横尾華乃（②城南）木村忠勝（②龍谷）田中夏生（②佐大附属）に決定しました。



平成31年1月23日（水）赤松公民館に集まっていた地域の方々約60名を前に、生徒たちは再び「さが創生」に関するプレゼンをしました。生徒たちは、どんな反応があるのかと緊張した面持ちでしたが、地域の方々はとても熱心に聞いてくださいり、発表が終わるたびに大きな拍手をしてくださいました。発表後に、赤松まちづくり協議会事務局長の福田伸裕さんから「高校生がはじめて佐賀県の活性化や未来についてしっかりと考え、今回、我々に提言してくれたことは大変すばらしいと思った。その切り口も斬新で、e-sportsやアニメとのコラボなど大変興味深かった。プランの実現性については甘さもあるが、ぜひ、今後、実現に向けた取組にしてほしい。」という講評をいただきました。発表後も、地域の方から「すばらしかった。行政をはじめとして県内の大勢の人たちが、龍谷高校生の提言を聞けるよう場を設定してほしい。」という要望をいただくなど好評を博しました。



## 吹奏楽部 金賞受賞(佐賀県代表)

◇第44回佐賀県吹奏楽アンサンブルコンテスト(12月24日佐賀市文化会館大ホール)

日 吉	梨 緒	(③昭 栄)
辻 朱	里 里	(③昭 栄)
坂 本	龍 生	(③昭 栄)
井 上	詩 音	(②鹿島西部)
閔 根	美 沙	(②神 埼)
江里口	未 悠	(①昭 栄)
西 岡	麻 美	(①武 雄)
宮 田	小 町	(①昭 栄)



## 保育コース 龍谷こども園との交流

## ウィンターフェスタ

12月11日(火) 龍谷こども園ホールにてウィンターフェスタを開催しました。

保育コースの3年生が、授業の実践として龍谷こども園の園児達に、劇や手遊び、パネルシアターなどを披露しました。各グループ、試行錯誤をしながら園児の発達段階に合わせた台本やプログラムを作成しました。

当日は、練習の成果を十分に発揮することができ、園児達の楽しそうな笑顔が見られました。



部活動二年生  
テニス

(1月末までの結果)

◇第65回冬季九州・山口高校生学年別テニス大会(12月26日・27日)  
佐賀東高等学校体育館

優勝 上瀬 瑞瑛 (②大 和)

優勝 空手道 龍谷

◇平成30年度佐賀県高等学校空手道新人大会(10月13日)  
佐賀東高等学校

優勝 男子団体組手 古賀

優勝 金城 大喜 (②城 東)

優勝 許知 多良 (②城 東)

優勝 古賀 拓己 (②城 東)

優勝 木原 大喜 (②城 東)

優勝 木原 拓己 (②城 東)

優勝 古賀 泰輝 (②城 東)

優勝 木原 泰輝 (②城 東)

優勝 木原 拓己 (②城 東)

優勝 木原 拓己 (C階級)

◇平成30年度新入生選手権(10月27・28日)  
唐津市東部少年武道館

柔道 男子団体  
優勝 古賀 加藤 森永

柔道 男子団体  
優勝 久保田 秀穂

柔道 男子団体  
優勝 伊万里 伸吾

柔道 男子団体  
優勝 片江 未来

柔道 男子団体  
優勝 佐賀県大会(1月26・27日)  
唐津市東部少年武道館

柔道 男子団体  
優勝 佐賀県大会(1月26・27日)  
唐津市東部少年武道館

柔道 男子団体  
優勝 佐賀県大会(1月26・27日)  
唐津市東部少年武道館

野球

◇平成30年度佐賀市高等学校野球一年生大会(11月3日・4日・10日・11日)  
高志館高校G

優勝 決勝戦 龍谷 1回戦 龍谷 6-4  
佐賀北陵高校 12-11-2

優勝 龍谷 2054-18849  
佐賀西高校 鹿島新

女子バスケットボール

◇第49回全九州高等学校バスケットボール春季選手権大会(12月7日・8日、1月12日)  
佐賀県立農業高等学校

優勝 龍谷 1回戦 龍谷 0-12  
佐賀県立農業高等学校

男子バレーボール

◇第71回全日本バレーボール高等学校選手権大会(11月10日)  
佐賀県予選会(11月10日)  
唐津東高等学校

優勝 龍谷 1回戦 龍谷 2-1-0  
佐賀清和高等学校

男子バレーボール

◇平成30年度佐賀県高等学校新人バレーボール大会(1月26日)  
鳥栖高校

優勝 龍谷 1回戦 龍谷 0-1-2  
武雄高校

自転車

◇平成30年度全九州高等学校自転車競技新人大会(平成30年11月17日・19日)  
久留米競輪場・山形市総合体育館特設ロードコース

男子1kmタイムトライアル 8位 中村 亮太 (③土浦六) 1分12秒701

男子個人ロードレース 7位 甲斐 华人 (②伊万里) 1時間23分21秒488

女子バレー

◇第41回中林梧竹記念駒澤書道展(1月17日)  
佐賀県立農業高等学校

金賞(半紙の部) 7位 佳作 嘉村 百華 (③東与賀)

金賞(条幅の部) 7位 甲斐 华人 (②伊万里) 1時間23分21秒488

書道部

◇平成30年度佐賀県税に関する書作品展(平成30年11月17日・19日)  
久留米競輪場・山形市総合体育館特設ロードコース

金賞(半紙の部) 7位 佳作 嘉村 百華 (③東与賀)

金賞(条幅の部) 7位 甲斐 华人 (②伊万里) 1時間23分21秒488

書道部

◇平成30年度佐賀県高等学校臨時書道展(1月17日)  
佐賀県立農業高等学校

秀作 未来美 雪乃 (②神埼) 1時間23分21秒488

# 全力。チーム龍中！

～飛躍の春に向けて～

中学校

## チーム龍中の新しいリーダーが決定！

「新生徒会発足」

1月8日（火）、生徒会新旧交代式が行われ、新しい生徒会役員が正式に決定しました。以下は新生徒会のメンバーです。生徒会長に就任した川口瑛睦さん（2年 日新小）は、「校内外のボランティア活動に力を入れ、龍中生全員が楽しんで生活できるような学校にしたい」と意気込みを新たにしていました。よりよい学校を作っていくリーダーとしての活躍に期待します！

### 『新生徒会役員』

生徒会会长	川口 瑛睦（2年 日新小）
副会長	鐘ヶ江朱香（2年 日新小）
宗教部部長	西村 有加（2年 北川副小）
副部長	片江 葵（2年 北川副小）
厚生部部長	豊増 志穂（2年 旭小）
副部長	小早川賢州（2年 北川副小）
文化部部長	新田七乃葉（2年 道海島小）
副部長	古川 凌大（1年 豊原小）
文化部部長	岡本 奈々（2年 赤松小）
副部長	深川 井口（1年 大詫間小）
保育部部長	土井 芽衣（2年 神野小）
副部長	岩野 麗音（2年 下妻小）
学習部部長	藤巻 伸（2年 西国分小）
副部長	高田 晴真（2年 西国分小）
学習部部長	輝弥 凜（1年 赤松小）



## 風にもマケズ 寒さにもマケズ

「ジョギング・マラソン大会」



12月8日（土）、ジョギング・マラソン大会を開催しました。佐賀空港から学校までの約10キロが例年のコースで、今年度は保護者の方の参加も多く、活気あるジョギング・マラソン大会となりました。号砲の合図で一斉に走り出した生徒たちは、冷たい風に頬を赤くさせながら、それぞれのペースで懸命にゴールを目指していました。

なお今年の男子1位は3年生の有賀優斗さん（47分54秒 千代田中部小）、女子1位は2年生の土井清佳さん（59分54秒 西国分小）でした。土井さんは大会後、「走つかったけれど走り終わってからは達成感がありました。1位を目指していたので嬉しい」といきいきと語っていました。

終了後は、食堂で保護者の方と一緒に温かい豚汁と一緒にぎりを食べ、和気あいあいとした雰囲気の中でお互いに交流を深めました。

## 30歳の自分を思い描いて ～未来予想図プレゼン～

11月17日（土）、佐賀バルーンミュージアムにて、本校3年生による未来予想図プレゼンが行われました。30歳になった自分を見すえながら、将来の進路について調べプレゼンするというもので、キャリア教育の一環として毎年行っています。調べたことをパワーポイントにまとめ、堂々と発表する姿に、後輩たちは尊敬のまなざしで見入っていました。発表した3年生の豊増里穂さん（旭小）は、「今まで自分の将来について何となくしか考えていなかったけれど、今回調べてみて大学や学部にもいろいろな種類があることが分かった。夢を叶えるにはどうしたらよいか学び、目標がより明確になった。」と語っていました。



## ひとりひとりが主役です

### ～「Power of Smile」第23回文化発表会～

10月27日（土）、「第23回文化発表会」が開催されました。今回のテーマは「Power of Smile」。

笑顔の持つ力でさまざまな苦労や困難を乗り越え、みんなで笑顔あふれる文化発表会を作り上げたいという思いで設定されました。

英語の暗唱発表や、各学年趣向を凝らしたステージ発表などが披露され、生徒のみならず保護者のみなさんもステージに見入っていました。合唱コンクールでは、日頃の練習の成果を十分に發揮し、どの学年もすばらしいハーモニーを響かせていました。

休み時間にはラッフルくじの抽選会が行われたり、保護者による飲食店「カフェ龍」も出店されたりして大いに賑わっていました。スローガンにふさわしく、笑顔いっぱいの文化発表会となりました。



## 畠の上の熱戦！～百人一首カルタ大会～

1月8日（火）、佐賀城本丸歴史館にて百人一首カルタ大会が行われました。カルタを通して日本の伝統文化である和歌に親しみ、古人の心を学ぶ目的で毎年行っています。今年度は中学生19チームに分かれ予選リーグ・決勝トーナメントを通して優勝を目指しました。一枚でも多く札を取るべと、真剣に畠の上を見つめる生徒たちの熱気に会場は包まれていました。

数ある熱戦を制し見事頂点に立ったのは、2年生からなるチーム「じたつ」。決勝戦で最も多くの札を取ったMVP賞は2年生の小早川賢州さん（道海島小）、予選リーグで最も多くの札を取ったベストスコア賞は3年生北村彩華さん（北川副小）が受賞しました。

優勝チームのリーダーの岡本奈々さん（2年 赤松小）は「昨年に比べ多くの札を取ることができ、チームの勝利に貢献できたので良かったです。家でも練習していたので優勝できて嬉しい」と笑顔で語っていました。



**2019年度** から、本学保育学科で「**準学校心理士**」の資格取得カリキュラムを実施します。

(2019年1月末 一般社団法人学校心理士認定運営機構に加盟校登録済み。)

「準学校心理士」とは、いじめや不登校など学校生活における様々な問題について、カウンセリング等による子どもへの直接的援助を行うとともに、子どもを取り巻く保護者や教師、学校に対しても、心理教育的援助サービスを行うことを目的とした資格です。

「学校心理士」に準ずる資格で、本来5年間の実務経験が必要なところを、「準学校心理士」保有者は、3年間の実務経験と、所定の研修を受ける事で、上位資格の「学校心理士」が受験可能になります。



Tel  
0942・85・1121

**九州龍谷短期大学**

鳥栖市

**学園たより**

## 3月23日(土)に春のオープンキャンパスを実施します。

各学科・コースに分かれての模擬授業や個別進学相談会をはじめ、進路選択直前の2年生の皆さんを対象とした、進路選択のアドバイス講座や保護者対象の奨学金講座を実施します。

9:30 受付開始 10:00 スタート 14:00 終了予定

※軽食無料、実施内容等の詳細は下記LINEでもお知らせします。



### 九州龍谷短期大学のLINEアカウントをご存知ですか?

受験を検討されている皆さんに、オープンキャンパスやガイドの出展情報、入試情報など様々なお知らせをお送りします。  
「九州龍谷短期大学」で検索後、ぜひ「友だち追加」してください。

佐賀龍谷学園が設置する学校（短大・高校・中学）に、兄弟姉妹が二人以上在籍する場合、二人目以降のお子様の入学金が減免されます。詳しく述べください。お問い合わせください。

幼保連携型 認定こども園

九州龍谷短期大学付属

**龍谷こども園**



ぞうさんすべり台



2019年1月に設置しました。  
ウサちゃんハウス



かたつむりすべり台



みんな大好き！砂場



総合遊具



のぼり棒



てんとう虫



ワンちゃんベンチ